



# Communiqué

## Plébiscite

## Les quais d'Ouchy et de Belgique seront réservés à la mobilité active le samedi et le dimanche durant l'été

Lors de la saison estivale 2020, la Ville de Lausanne a fermé les quais d'Ouchy et de Belgique à la circulation le week-end. Alors que l'enquête de satisfaction réalisée au printemps 2021 auprès de plus de 4600 personnes plébiscite cette mesure, la Municipalité a décidé de la reconduire du 26 juin au 21 septembre 2021.

Au printemps 2021, la Ville de Lausanne a mandaté un bureau spécialisé indépendant afin de mener une large enquête de satisfaction sur la fermeture des quais au trafic motorisé, intervenue lors de l'été 2020 pour répondre aux enjeux de la crise sanitaire. « Les quais d'Ouchy et de Belgique ont une place particulière dans le cœur des Lausannois et Lausannoises », relève Madame Florence Germond, conseillère municipale en charge de la mobilité. « Les chiffres élevés de la participation au sondage de satisfaction, avec 70% d'usagers.ères qui souhaitent des quais dédiés à la mobilité active le week end, démontre une réelle demande de la population. Pour des quais moins bruyants, plus conviviaux et moins pollués ». C'est pourquoi la Municipalité a décidé de renouveler la fermeture des quais d'Ouchy et de Belgique du 26 juin au 21 septembre 2021, depuis l'avenue d'Ouchy jusqu'à la Tour Haldimand, le samedi de 10h00 à 22h00 et le dimanche de 08h00 à 20h00.

### Pas de cohabitation avec les bus

Alors qu'une grande majorité des personnes (près de 70%) se rendent sur les quais à pied, en vélo ou en transport public, la cohabitation sera maintenue entre les cyclistes, piéton-ne-s et trottinettes. Cependant, et contrairement à l'été passé, les quais seront également fermés aux bus les week-ends afin d'améliorer l'expérience et la ligne 24 sera déviée sur l'avenue d'Ouchy. « Il est en effet essentiel pour nous que la sécurité des usagers et usagères soit assurée au mieux et la cohabitation difficile avec les bus a été relevée par de nombreuses personnes dans le cadre de l'enquête de satisfaction », confirme Monsieur Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal en charge de la police lausannoise. « L'accessibilité au site pour toutes et tous est également une priorité et nous assurerons l'accès à la place handicapé-e-s sur la place du Vieux-Port, ainsi que l'accès pour les riverain-e-s et les livraisons utiles au bon fonctionnement des commerces ».

### Entretiens avec les commerces

Si une grande partie du sondage a été effectuée en ligne, des entretiens qualitatifs ont également eu lieu auprès des restaurants et commerces du secteur ainsi qu'auprès des associations et acteurs culturels. Dans ce cadre, il a été relevé, sans surprise, que l'année 2020 a été particulièrement difficile sur le plan économique. Sans surprise, les commerces se situant à l'ouest de l'avenue d'Ouchy – en-dehors de la zone ayant profité de la mesure de piétonisation durant l'été 2020 – sont plutôt négatifs alors que les commerces se situant à l'est sont positifs, avec 80% des restaurateurs et hôteliers du quai de Belgique et du Vieux Port qui voient la fermeture des quais comme un avantage en matière d'attractivité économique.

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Florence Germond, directrice des Finances et de la mobilité, tél. +41 21 315 72 00**
- **Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de la Sécurité et de l'économie, tél. +41 79 964 27 39**

Lausanne, le 11 juin 2021